

Entorno / Vecinos



Estados Unidos acusa a Irán de provocar los ataques contra dos petroleros en la región, lo que amenaza el suministro. EFE

Tensión en el Golfo de Omán da alivio al petróleo

La posibilidad de una menor oferta tras los ataques impulsó el precio.

Reuters

LOS PRECIOS del crudo subieron un 2,2% ayer, después de que ataques contra dos buques petroleros en el Golfo de Omán avivaron las preocupaciones de menores flujos de hidrocarburos a través de una de las rutas más importantes del mundo para la industria, el Estrecho de Ormuz.

Además, ese temor cobra más relevancia en caso de que las compañías de seguros comienzan a reducir la cobertura para viajes a través de la región y otras empresas de transporte suspenden nuevas reservas, según dijeron los analistas del mercado.

La interrupción "podría exacerbar más el problema de suministros", dijo Andy Lipow, analista de Lipow Oil Associates en Houston.

Sumado a esto, el suceso generó un nuevo punto de tensión entre Estados Unidos e Irán, pues el secretario de Estado de Estados Unidos, Mike Pompeo, señaló que Washington estima que Irán estuvo detrás de los ataques y que llegó a la conclusión basándose en

datos de inteligencia, armas utilizadas y el nivel de pericia necesario para los ataques contra los buques en el Golfo de Omán.

El barril de petróleo registró un pequeño alivio en su cotización después de varias jornadas con importantes caídas. De hecho, en la jornada del miércoles, la caída rozó el 4%, llevando el precio a su menor nivel desde el mes de enero.

La cotización del barril

fue apoyada por señales de que los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep) estarían cerca de llegar a un acuerdo para mantener las restricciones en su producción de petróleo.

El Brent ganó US\$1,34, o un 2,23%, a US\$61,31 el barril luego de ascender hasta 4,5% a US\$62,64 durante la jornada de ayer.

Los analistas dijeron que la variación de los precios fue moderada debido a recientes estimaciones desalentadoras para la demanda de crudo. La Opep dijo que crecerá en 70.000 barriles por día, menos que lo previamente esperado, a unos 1,14 millones de bpd.

61,31

DÓLARES fue el precio al que terminó ayer la sesión el barril de crudo Brent, tras subir un 2,23%. Durante el día llegó a repuntar un 4,5%.

Cae producción de crudo en Venezuela

Viena/EFE

La producción de petróleo en Venezuela ha vuelto a retroceder en mayo en 35.000 barriles por día (b/d) después de una ligera recuperación en abril y su bombeo diario se sitúa en 741.000 b/d, según informó ayer la OPEP citando fuentes secundarias.

En el informe mensual difundido este jueves en Viena por la Organización de Países Exportadores de Pe-

tróleo (OPEP), del que Venezuela es miembro, se difunden datos de "fuentes secundarias", esto es, una media de estimaciones de institutos independientes.

En ese apartado de fuentes secundarias, la producción de Venezuela registró así un nuevo descenso en su bombeo, lo que deja el dato actual en menos de la mitad del promedio de 1,911 millones de barriles diarios (mb/d) registrado en 2017.

Por el contrario, si se tie-



El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro. Reuters

ne en cuenta la información ofrecida directamente por Venezuela se observa un ligero aumento de 13.000 b/d hasta los 1,050 mb/d.

La grave crisis económica que azota Venezuela junto a las sanciones de Estados Unidos sobre su industria petrolera, prácticamente la única exportación del país, han tenido hasta el momento un fuerte impacto en la estatal Petróleos de Venezuela (Pdvs).

BREVES

Piñera cambia gabinete ante caída del apoyo

(AFP) Acosado por el desplome de su popularidad, debido al deterioro de las expectativas económicas y la mala percepción de los chilenos sobre su gestión de gobierno, el presidente Sebastián Piñera anunció una remodelación de su gabinete que afecta a seis carteras, entre ellas la cancillería. Habrá cambios en los ministerios de Relaciones Exteriores, Salud, Economía, Obras Públicas, Desarrollo Social y Energía.

Financiación contra el cambio climático

(Bloomberg) Los bancos de desarrollo comprometieron un récord de US\$43.000 millones en financiamiento climático el año pasado, un salto de casi US\$8.000 millones en la cifra de 2017 y el que ya es el mayor incremento registrado.

TLC con Mercosur, prioridad de la UE

(Reuters) Sellar un TLC con el Mercosur, tras 20 años de conversaciones, es la principal prioridad de la UE, dijo su jefa comercial, Cecilia Malmstrom. Las negociaciones con el grupo de la región se congelaron tras la victoria de Donald Trump en 2016.



El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro. REUTERS/Adriano Machado

Bolsonaro enfrenta primer paro general

Sao Paulo/EFE

EL PRESIDENTE de Brasil, Jair Bolsonaro, enfrenta hoy la primera huelga general desde que asumió su mandato, convocada por los sindicatos contra la reforma de las pensiones, y en medio de un escándalo que ha puesto en duda la actuación como juez de su actual ministro de Justicia, Sergio Moro.

El primer pulso de los sindicatos contra el ultraderechista, en el poder desde el pasado 1 de enero, coincide con el inicio de la Copa América de fútbol, del que Brasil es anfitrión, y pretende paralizar el transporte en Sao Paulo, la mayor ciudad.

La jornada de paro tiene como punto central la reforma del sistema de pensiones y jubilaciones,

una de las principales banderas del Gobierno de Bolsonaro y con las que busca ahorrar US\$265.000 millones en una década a los cofres públicos.

El proyecto es discutido en el Congreso brasileño, donde deberá realizar un arduo y largo recorrido antes de su aprobación definitiva, que el Ejecutivo confía en que sea todavía este año.

Además de la reforma, la huelga reúne bajo su paraguas otras demandas, como el rechazo a los cortes en educación anunciados por el Gobierno y los elevados índices de desempleo de una economía que no acaba de despegar. "La huelga es impulsada por la crisis política y económica que vive Brasil", dijo la Central Única de los Trabajadores (CUT).